

BAB V

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

Simpulan dan rekomendasi akan diuraikan pada bab ini, yang disusun berdasarkan seluruh kegiatan penelitian tentang “Manfaat Program UPPKS Bagi Kelompok Usaha di Kabupaten Bandung Barat.”

A. Simpulan

Simpulan dalam penelitian ini berdasarkan pada tujuan penelitian, hasil penelitian dan pembahasan dapat dikemukakan sebagai berikut:

1. Kebermanfaatan Program UPPKS dalam Pengembangan Potensi Ibu Rumah Tangga dalam Kegiatan Usaha

Manfaat program UPPKS dalam pengembangan potensi ibu rumah tangga sebagai anggota kelompok usaha menunjukkan bahwa 1) ibu rumah tangga telah memiliki kemampuan dalam mengembangkan *marketing competence*, terutama dalam mengembangkan kemampuan menentukan jenis pemasaran produk, konsumen, dan kemampuan dalam menentukan harga jual, 2) ibu rumah tangga memiliki kemampuan dalam mengembangkan *human relation competence*, meliputi kemampuan dalam membangun kerjasama, kekompakan, dan menjalin kepercayaan antar anggota kelompok dalam mengembangkan kegiatan usaha, 3) ibu rumah tangga memiliki kemampuan dalam mengembangkan *technical competence* seperti kemampuan dalam memilih bahan baku, kemampuan dalam menggunakan alat-alat produksi serta kemampuan dalam mengemas produk sehingga menghasilkan produk yang berkualitas, 4) Ibu rumah tangga memiliki kemampuan dalam mengembangkan *financial competence*, meliputi kemampuan dalam mengelola keuangan dan administrasi kegiatan usaha.

Berkembangnya kemampuan ibu rumah tangga dalam *technical, marketing, financial and human relation competence* sebagai kelompok UPPKS menunjukkan bahwa ibu rumah tangga memiliki kemampuan dalam menjalankan roda usaha sebagai pelaku usaha, sehingga mereka dapat membantu suami dalam meningkatkan pendapatan untuk meningkatkan taraf hidup keluarganya.

2. Kebermanfaatan Program UPPKS dalam Peningkatan Pendapatan untuk Pemenuhan Kebutuhan Hidup Keluarga

Manfaat program UPPKS dalam meningkatkan pendapatan ditinjau dari indikator kesejahteraan, menunjukkan bahwa pendapatan yang diperoleh dari hasil usahanya banyak dimanfaatkan untuk pemenuhan kebutuhan dasar keluarga, terutama dalam memenuhi kebutuhan pangan meliputi bahan pangan, sayuran, buah-buahan dan lauk-pauk baik dari segi kualitas maupun kuantitas.

Disamping itu kebutuhan yang dapat terpenuhi melalui pendapatan usaha yaitu kebutuhan non pangan, seperti 1) kebutuhan pakaian baik dari segi kualitas maupun kuantitas, 2) kebutuhan fasilitas tempat tinggal, seperti mampu membeli perabotan rumah tangga, alat pendukung produksi penyediaan pangan dan menyisihkan pendapatan untuk membayar listrik yang lebih besar dari sebelumnya, 3) kemudahan dalam mendapatkan pelayanan kesehatan, seperti mampu membayar BPJS kesehatan 4) kemudahan dalam mendapatkan fasilitas transportasi. Hanya sebagian kecil ibu rumah tangga yang mampu membeli alat transportasi, barang-barang mewah dan perhiasan.

Dengan memiliki kemampuan dalam mengelola kegiatan usaha, ibu rumah tangga dapat meningkatkan pendapatan. Ketika pendapatan keluarga meningkat, maka kebutuhan hidup keluarga semakin bertambah.

B. Rekomendasi

Rekomendasi yang penulis ajukan berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian yang terkait:

1. Anggota Kelompok UPPKS Kabupaten Bandung Barat

Anggota kelompok UPPKS di Kabupaten Bandung Barat diharapkan untuk dapat meningkatkan kegiatan usahanya dengan baik sehingga ibu rumah tangga memperoleh manfaat dalam membantu pendapatan suami yang berdampak pada peningkatan taraf hidup keluarganya.

2. UPT-KB di Kecamatan

UPT-KB sebagai koordinator KB di tingkat Kecamatan sebaiknya memberikan pembinaan mengenai pengelolaan keuangan keluarga, sehingga ibu rumah tangga dapat mengelola pendapatan keluarganya dengan baik.

3. Peneliti Selanjutnya

Masih terdapat indikator lain yang perlu dikaji untuk penelitian selanjutnya serta pengambilan sampel penelitian dengan skala yang lebih besar sebagai pengembangan dari penelitian ini. Penelitian dapat dikaji dari upaya ibu rumah tangga sebagai anggota kelompok UPPKS dalam mengelola keuangan keluarga.

